

COMUNICADO DE PRENSA

ONUSIDA y Kenya se unen para acabar con la epidemia de sida para 2030: datos y tecnología en pro de una acción acelerada

La Sala de situación sobre el VIH de Kenya centraliza todos los datos sobre el virus para garantizar una intervención más eficaz y precisa, así como para ofrecer servicios vitales a muchas más personas

NAIROBI/GINEBRA, 17 de septiembre de 2015—El Presidente de Kenya, Uhuru Kenyatta, y el director ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé, han presentado un nuevo recurso que permitirá realizar un seguimiento de los progresos logrados e identificar las deficiencias todavía existentes en los programas en materia de VIH de Kenya.

La Sala de situación sobre el VIH de Kenya recoge datos sobre logística y prestación de servicios, con el fin de ofrecer una visión más exhaustiva de la epidemia en Kenya. Dicha sala permitirá conocer de forma rápida los resultados conseguidos tanto a nivel comunitario como nacional, así como identificar los obstáculos que todavía falten por resolver. El objetivo de este nuevo recurso es acelerar y facilitar la comunicación entre los responsables de formular políticas y aquellos que las aplican, a fin de ayudar a Kenya a que consiga sus objetivos de salud nacional y pueda mejorar, así, la vida de las personas que viven con el VIH y aquellas que están afectadas por el virus en el país.

"Como ya todos sabemos, lo medido, hecho está", declaró el Presidente Kenyatta. "Me complace saber que hoy se ha presentado este nuevo panel de control basado en la web: la Sala de situación sobre el VIH de Kenya. El uso de las TIC es una prioridad para mi gobierno".

Los últimos datos procedentes de la Sala de situación sobre el VIH de Kenya indican que ya hay cerca de 800.000 personas en el país que están bajo tratamiento.

"Acceder a los datos de forma inmediata es crucial para trabajar en una respuesta al VIH más eficiente y eficaz. El liderazgo del Presidente Kenyatta ayudará a África a continuar avanzando hacia el final de la epidemia de sida como parte de los objetivos de desarrollo sostenible", afirmó el Sr. Sidibé. "Estoy convencido de que, además, podrá ser de ayuda para hacer un seguimiento de la respuesta conseguida para otras enfermedades, como la tuberculosis y la malaria".

Gracias a una respuesta centrada en las personas para no dejar a nadie de lado, Kenya ha logrado acelerar el progreso hacia el final de la epidemia de sida. La cifra de nuevas infecciones ha descendido en un 77%, pasando de 250.000 [220.000 - 290.000] en su pico más alto, registrado en 1993, a 56.000 [47.000 - 67.000] en 2014.

De la misma manera, gracias a un mayor acceso al tratamiento antirretrovírico, las muertes relacionadas con el sida se redujeron en un 74%, de 130.000 [100.000 - 170.000] en 2003 a 33.000 [25.000 - 45.000] en 2014. En ese mismo año, aproximadamente el 57% [50%-66%] de

los adultos que vivían con el VIH en Kenya tuvieron acceso a medicamentos vitales, y un 67% [59%-78%] de las mujeres embarazadas que vivían con el VIH accedieron al tratamiento necesario para prevenir la transmisión maternoinfantil. Ello ha dado lugar a un descenso de un 74% en los casos de nuevas infecciones por el VIH en niños desde el pico registrado en 1994.

La Sala de situación sobre el VIH permitirá que aquellos que trabajan en programas para la respuesta al sida puedan intensificar los esfuerzos en las áreas donde más se necesitan. Esta nueva forma de planificación contribuirá a garantizar que las madres tengan acceso a las pruebas del VIH al principio de su embarazo y que los niños que viven con el VIH tengan un acceso continuado a servicios de atención y tratamiento. Asimismo, facilitará un reabastecimiento más rápido y eficaz de medicamentos antirretrovíricos. Cada centro gestionará sus propios datos y se encargará de transmitirlos a la Sala de situación sobre el VIH. La información recogida es anónima, a fin de preservar su confidencialidad.

El Gobierno de Kenya y ONUSIDA han trabajado de manera conjunta para fusionar cuatro bases de datos en un mismo recurso, desde el que se accederá a: datos del Sistema de información sanitaria para los distritos, información de la Agencia de suministros médicos de Kenya, estadísticas sobre el VIH en Kenya, y datos procedentes del Consejo nacional para el control del sida sobre los ejecutores de los programas y la prestación de servicios.

La Sala de situación sobre el VIH de Kenya ha sido desarrollada por el Consejo nacional para el control del sida y el Ministerio de salud de Kenya en colaboración con ONUSIDA. Además, cuenta con el apoyo del Gobierno de Japón, que contribuyó al proyecto aportando recursos como parte de su apoyo continuado en favor de mejorar el seguimiento y evaluación de la epidemia mundial de sida.

Durante el evento en Nairobi, el Presidente Kenyatta destacó, asimismo, el progreso logrado en cuanto al alcance de los servicios sobre el VIH para jóvenes, y anunció que Kenya lanzará una nueva campaña presidencial contra el estigma y la discriminación.

"Nuestra constitución otorga a cada niño el derecho a la educación, el mayor nivel de salud, y protección ante cualquier forma de discriminación", recordó el Presidente Kenyatta. "No podemos cambiar el estado serológico de las personas, pero sí nuestra actitud. Acabemos con el estigma, y hagámoslo de una vez por todas".

A través de esta campaña, se busca promover que los jóvenes conozcan su estado serológico. Ello forma parte del plan de acción acelerada de Kenya para reducir el número de nuevas infecciones por el VIH y aumentar el acceso al tratamiento entre los adolescentes y los jóvenes.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Nairobi | Norha Restrepo | Tlf.: +41 79 447 3404 | restrepolopezn@unaids.org
ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | Tlf.: +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA aúna los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para 2030. Acceda a más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter y Instagram.